
 

 

 
 
 

 

今週は、火・水と公立高校Ａ日程の入試がありました。木曜日は３年生のお別れ遠足があり、いよいよ卒

業が近づいてきました。来週はいよいよ卒業式です。３年生にとっては最後の授業。思い出に残る良い卒業

式にしましょうね。 

今回で学校評価アンケートの結果報告は最終となります。自由記述欄についてです。うまく要約できてい

ないものもあり、すべてを掲載できていませんが、すべてのご意見を教職員で確認し、改善すべきことにつ

いて話し合いを行いました。これらのことでご意見やご不明なことがございましたら、学校までお問い合わ

せください。               

              
 

【学力・学習面】 

〇学力面が少し心配です。自学だけでなく、プリントも活用して基礎学力はつけてほしいです。 

〇今の学力でどの高校に入れる、入れないかを生徒に教えてほしいです。慌てて受験勉強しても間に合わないと

いうだけでは、実感がないので、勉強の大事さの実感が薄いです。この学年は小学校の頃、みんなの学力テス

トのレベルをランキングで先生に見せられていたため、生徒同士のレベルはわかっていると思いますが、心配

です。 

➡ 家庭学習については、必要に応じて宿題プリントも出しています（数学科など）。また、自主学習ノートの
内容についても、個人的に指導・アドバイスを行っています。 

  学力については、定期テストだけでなく、確認テスト（実力テスト）や高知県学力調査などの際の振り返り

を行い、学力の定着状況についても生徒と共有しています。なお、入れる高校を判断することは困難ですが、

○○高校に入りたいがどうかという相談をしていただければ、学校としてアドバイスができます。また、県内

の高校については、進路学習で校風や進路情報などを学習していきます。 

〇担任の先生や部活の先生を信頼し、充実した毎日を過ごすことができていると思います。４月入学式の校歌の

歌声はショックでしたが、11 月の香美香南音楽祭の 3 年生の歌声、全校生徒の合唱はとても素晴らしく感激

しました。ご指導ありがとうございます。 

〇今年の校内音楽会では驚きました。先生は学生たちに合唱の楽しさを、「合唱」を教えていたのでしょうか。

（中略）「先生」と呼べる指導を行って頂きたいです。「先生」という自覚を持ってください。皆さんはただの

公務員ではなく、教師であり、子供達を導く立場であって欲しいです。幻滅を与える存在ではなく、未来を明

るいものだ、学校は楽しい場所だと思えるよう努めて頂きたく思います。 

➡ 校内音楽会については、主となる指導の場は音楽科ですが、学級でも意欲を高め取り組みを行っています。

教員としては、それぞれの担当で精いっぱい指導を行っていますが、不十分な点もあり、特に今年度の校内音

楽会では保護者の皆様にご満足いただけるところまで高めることができていませんでした。今後も、卒業式な

ど歌う機会もありますので、少しでも楽しく合唱できるよう歌唱指導を続けていきます。 

  また、合唱だけではなく、生徒の意欲を引き出し、一生懸命に取り組み表現することの大切さやすばらしさ

を全教職員で指導していきたいと思います。教育者としての使命感と責任を再確認し、指導に当たっていきた

いと思います。教員一人一人も成長しなければなりませんので、お気づきの点はご遠慮なくお知らせくださ

い。 

〇校外活動が広がるといいなと思いますが、教員の数が絶対的に少ないので、難しいと理解しています。 

〇兄弟が大宮小へも通っているので、感じていたり聞いたりすることは、大宮小に比べて香北中は地域との関り

が薄い（少ない）ということです。生徒たちは素直で子供らしい学生が多ので、もっと関りを持ち明るい印象

が持てたらいいなと思います。色々な取組みがあり、先生方も忙しく大変かとは思いますが、地方らしい地域

との関わり方で、学力も大事ですがコミュニケーション力を養ってほしいと感じました。 

➡ ご指摘の通り、総合的な学習の時間をはじめ、校外活動は少ないです。小学校の学習の上に、中学校の学習
を発展させていくために、現在、総合的な学習の時間のカリキュラムの見直しを行っています。今後とも地域

に知恵をいただきながら、学習を進めていけるようにしていきます。 

〇とてもよくしてもらっていると思います。時々部活に行けないことが少し残念かなと思います。本人は毎日楽

しそうです。社会科がもう少し上がれば、良いかなと思います。 

➡ ありがとうございます。すべての生徒が楽しく登校でき、心身共に成長することが私たちの願いです。その
ために、研修も行っています。不十分な点もありますが、今後とも改善をしていきますので、よろしくお願い

いたします。 
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【部活動について】 

〇部活動はなるべく活動時間を守ってもらいたいです。帰る時間が遅いと心配になります。また、学習時間や自

由時間も保障してほしいです。 

 ➡ 部活動については、今年度高知県および香美市のガイドラインが策定され、本校もそれに則って活動して
います。しかしながら、日によっては活動時間が長くなったり、帰宅が遅くなったりすることがあります。そ

の際には、ご家庭に連絡をさせていただき、ご心配をおかけしないようにしておりますが、連絡が不十分であ

ったこともあろうかと思います。今後は、計画的に活動し活動時間内に終了することはもちろん、連絡にも不

備がないように努めます。 

【その他】 

〇９月の運動会の日程ですが、熱中症等が心配です。2週目、３週目に変更できませんでしょうか。検討お願い

します。 

 ➡ 来年度については、年間の学校行事や生徒の状況も考え、今年度と同様、９月第１週目を予定しています。

熱中症等については、練習・本番に関わらず、休憩時間の確保（給水時間の確保）、テントの設置、体調管理

の徹底の周知と確認、無理をさせないことなど、十分な対策を考えていきます。再来年度については、今後検

討を重ねていきます。 

〇教育改革の準備の実施に際して、保護者の理解と協力は必要不可欠だと思いますので、説明をお願いします。 

 ➡ Ｈ３１年度より、道徳科としての授業が始まります。また、新学習指導要領に向けて、授業を改善していき

ます。さらに、部活動のガイドラインや働き方改革による業務時間の平準化など、学校も変わっていきます。

今後、学校便りやＰＴＡ総会などを通して、保護者の皆様にお伝えしていきます。 

〇いつもお世話になっております。学校内（時間内）で発生した問題に対して、保護者任せな部分があり、保護

者として担任の先生からの発言に戸惑うこともありました。相手の保護者の事情等、詳しく知らされないのは、

こちらとしても承知してのことですが、だからこそ、先生が仲立ちとなり良い方向にもっていけたらと感じま

した。休み時間であっても授業中であれ、目を離したらいけない児童の対応は、何かあったときの説明が十分

にできるよう見守る必要があるのではないかと思います。現場（学校内）で起きたことの結果を保護者に委ね

るのは、保護者同士または子ども同士で問題を終わらせないといけないという状況に追い込まれてしまいます。

もう少し、先生方が親身になって対応をして頂けたら、相手の親御さんの気持ちもこちらに伝わりやすかった

のではと、思いました。（後略） 

 ➡ 在校中の様々な事案について、対応が不十分であったため、保護者の皆様にご心配をおかけして申し訳ご

ざいません。危機対応として常に体制を整え、すべての生徒が安心して学校生活を送ることができるよう、確

認したことを確実に実行していくようにします。ご不明な点は学校へお問い合わせいただければ幸いです。 

〇中間・期末テストの日に授業をすること、宿題を出すという、香北中の理解に苦しむ伝統を廃止してほしいで

す。ほかの学校では午前中テストをして帰り、午後からずっとテスト勉強ができますが、香北中の子供は午後

に授業し宿題もある、とても差が出ると思います。テストの結果が成績に影響するのであれば、今の状態は他

校の生徒と比べても不利なのではないでしょうか？また、テストの日に、授業して頭に入るとも思えません。

香美市は夏休みを1週間短くしているのですから、せめてテストの日の授業・宿題の廃止を検討してください。

宜しくお願いします。 

 ➡ テスト勉強の時間が少なく、他校の生徒に比べて不利になるのではという、ご心配はごもっとものことで

す。本校では、計画的にテスト勉強を進められるように、2 週間前に日程やテスト範囲を発表しています。特

に部活動が停止になる１週間前からは、さらに集中して学習してほしいと思っています。テストの日に提出す

る宿題については、テスト勉強を進めてほしいと、自主学習ノートが中心になっています。また、テスト範囲

のワーク類をテスト勉強を兼ねて宿題にすることもあります。ワーク類の範囲や提出日の提示は計画的に学習

できるよう、早めにしております。評価について他校との比較は行っていませんので、ご安心ください。お子

様には、計画的に学習を進めるよう、また、日々の学習の積み重ねが定期テストの際にも重要であることなど

をアドバイスいただきますと、幸いです。 

なお、テスト日の授業の実施については今後、授業時数や生徒の状況を考え、検討は行っていきます。 

〇今の学校には本当に失望しています。（中略）今の香北中は最低かもしれません。 

 ➡ 詳しくお伝えいただいていないので、お答えが難しいのですが、失望させてしまったことやご要望につい

て、対応できることや改善できることを検討していきたいですので、内容をお知らせいただければ幸いです。 

〇校長先生の周りに生徒が寄って話している光景が、見ていて微笑ましかったです。雰囲気が（学校の）前より

柔らかくなったと思います。 

〇いつもたくさんの先生方にお世話になっています。ほんとうにありがとうございます。 

 ➡ ありがとうございます。皆様のご意見・ご要望にお応えできるよう、教職員一同取り組んでまいります。

お応えできない場合も、お返事を差し上げたいと思いますので、何かありましたら、いつでもご連絡をお願い

いたします。 
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